
ÉCOLE ST-JEAN-BOSCO 
 

RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

Procès-verbal de la réunion régulière tenue le 18 janvier 2005 à 19 h, à la salle du personnel, 
du 71 rue St-Jean-Bosco, Gatineau (Québec). 
 
Sont présents : Michelle Lavigne, directrice  Sylvie Lépine, présidente et parent 
  Karina Lapointe, enseignante  Suzanne Deschênes, parent 
    Julie Lapointe, trésorière et parent 
  Manon Lessard, parent 
  Mélanie Larose, enseignante 
  Dominique Charest, enseignante   

Caroline Charron, responsable SDG  
   
Invitée : Johanne Légaré, commissaire 
 
Se sont excusés : Jean-Michel Pitre, Karim Benahra, Nathalie St-Pierre, Annie Courbron, 

Tina Manach et Judith Sousa 
 
 
Sylvie Lépine préside cette quatrième séance du Conseil d’établissement (ci-après le « C.E. »)  
 
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum. 

 
Le quorum est respecté et la réunion débute à 19h 02. 
 

2. Lecture et adoption de l’Ordre du jour. 
 
Sylvie Lépine suggère d’ajouter au point 10 intitulé Varia, les sujets de l’horaire du début 
des cours et la politique du silence pendant le dîner. Manon Lessard suggère également 
d’ajouter un autre point à l’ordre du jour, soit les conditions de la cour d’école. Michelle 
Lavigne suggère d’ajouter deux autres sujets au même point : le tsunami et l’inscription à 
l’école. Enfin, Mélanie Larose déclare qu’elle va faire le suivi quant au Projet Jardins de 
Rêve. 
 
C.E. 04-05-17  Sur proposition de Julie Lapointe, appuyée par Karina Lapointe, l’Ordre 
du jour est adopté.  
 

 
3. Adoption du procès-verbal du C.E. du 14 décembre 2004. 

 
Manon Lessard  indique qu’il y a des corrections à apporter au procès-verbal ayant trait à 
la réunion du 14 décembre dernier, plus spécifiquement au point 10, à la deuxième et 
troisième phrase. On devrait y lire : Elle explique que 75% des Commissions scolaires ont 
été vérifiées.  Elle donne des précisions concernant la baisse des ratios élève/professeur. 
 
C.E. 04-05-18  Suzanne Deschênes propose que le procès-verbal corrigé soit approuvé. La 
proposition est appuyée par Dominique Charest.   
 



4. Suivis de la dernière réunion 
 

4.1 Prolongement du projet Jardins de rêves  
 
Mélanie Larose s’adresse aux membres.  Elle indique que les gagnants, dont les textes ou 
illustrations ont été sélectionnés, seront invités au lancement du recueil Jardins de rêves. 
Le recueil paraîtra en mars au Salon du livre de l’Outaouais. Michelle Lavigne souligne 
que chaque gagnant sera invité au lancement du recueil et recevra une copie gratuite. 
 
Parallèlement à ce projet, Mélanie a poursuivi ses recherches pour mettre sur pied un 
projet similaire pour les élèves de l’école  St-Jean-Bosco uniquement. Elle donne des 
explications et déclare qu’elle en est venue à la conclusion qu’elle doit poursuivre ses 
recherches auprès d’imprimeurs ou de commerces tels que Bureau en gros pour faire tout 
simplement photocopier les textes et les faire relier par une spirale.  Elle informera les 
membres de tout développement. Michelle Lavigne indique que des parents ont offert leur 
service pour la retranscription des textes.  
 
4.2 Projet pilote des 4es années : Évaluation 
 
Michelle Lavigne donne des renseignements concernant le projet pilote des classes de 4es 
année. Michelle Lavigne déclare que le projet donne d’excellents résultats : elle remarque 
l’adoption de comportements satisfaisants chez les élèves. Elle soumet qu’elle a fait 
parvenir le 13 janvier 2005 une lettre aux parents donnant un compte rendu du projet 
concernant les élèves de 4e année. Elle soumet également qu’un seul parent a posé des 
questions suite à l’envoi de la lettre. 
 
Michelle Lavigne annonce qu’un réaménagement des locaux de l’école aura lieu au cours 
de l’été prochain, si le projet est accepté par la Commission scolaire. 
 
4.3 Michelle Lavigne suggère une visite de l’école et il est adopté que cette visite aura lieu 
quinze minutes avant la prochaine réunion.  
 
4.4  Sous-comité du projet éducatif 
 
Suzanne Deschênes s’adresse aux membres et fait un résumé de la dernière décision prise 
par les membres de ce sous-comité, dont fait partie Eric Caron, Karim Benahra, Karina 
Lapointe, Suzanne Deschênes et Michelle Lavigne. 
 
Suzanne Deschênes explique que la brochure, dont le but est de faire la promotion de  
l’école,  serait remaniée pour la rendre plus accessible et plus lisible. Des sous-titres 
seront ajoutés. Elle indique que la brochure sera prête pour le mois de mai et tiendra les 
membres au courant des développements. Michelle Lavigne précise qu’un concours sera 
effectué pour choisir des dessins qui seront placés à l’intérieur de cette brochure. 
 

5. Rapport du sous-comité des priorités financières 
 
Julie Lapointe présente le rapport budgétaire des campagnes de financement du 30 juin au 
2 décembre 2004. Le total sera néanmoins ajusté, car les montants de 50 $ pour le 
secrétariat des procès-verbaux sont à retrancher du rapport puisqu’ils ne proviennent pas 
du même budget. 



 
Les fonds serviront à différentes fins et une feuille intitulée Sous-comité/ priorités 
financières est remise à cet effet. Les membres de ce sous-comité sont : Michelle Lavigne, 
Dominique Charest, Sylvie Lépine, Denise Paquette et Julie Lapointe. Seul un montant de 
2,000 $ à 3,000 $ restera disponible pour des imprévus, et servira plus particulièrement 
pour des demandes spéciales de la part des enseignants. 

  
6. Rapport du sous-comité du projet éducatif 
 

Ce sujet a été couvert au point 4. 
 
7. Semaine des enseignant(e)s 
 

Michelle Lavigne déclare que la  semaine des enseignant(e)s  aura lieu à compter du 7 
février prochain. Michelle Lavigne lance une invitation aux parents afin d’accomplir, de 
poser un geste ou de prêter une attention particulière aux enseignants durant cette semaine 
particulière. Michelle Lavigne précise que le conseil étudiant préparera des cartes pour les 
enseignants. 
 
Les parents, membres du C.E., indiquent qu’ils discuteront entre eux à ce sujet. Sylvie 
Lépine indique qu’elle va initier la discussion et communiquera avec les autres parents par 
courriel. 

 
8. Rapport de la représentante au Comité des parents 
 

Aucun car Denise Paquette, la représentante, est absente. 
 
9. Rapport de la représentante de l’OPP 

 
Manon Lessard s’adresse aux membres et indique qu’un dîner pizza aura lieu à l’école le 
28 janvier 2005. Le dîner qui sera offert aux élèves, sera composé au choix d’une pointe 
de pizza, d’un jus et/ou deux biscuits à l’avoine. Une ébauche du formulaire, qui sera 
remis aux parents pour déterminer le choix pour leur enfant,  a été préparée. 
 
Michelle Lavigne précise que les élèves seront séparés en deux groupes : le premier dînera 
de 11h à 11h 40 et le second, de 11h 40 à 12 h 20. 

 
Manon Lessard souligne qu’il s’agit d’un bon moyen de campagne de financement et que 
cela offre un répit pour les parents. Michelle Lavigne suggère à Manon de prendre contact 
avec Jean-François Blais, qui connaît des parents qui sont prêts à offrir leur aide pour ce 
dîner. 

 
10. Rapport de la représentante au comité EHDAA 
 

Manon Lessard s’adresse aux membres et déclare qu’il n’y pas eu de réunion depuis la 
dernière réunion du C.E. du 14 décembre dernier. 
 

11. Rapport de la trésorière 
 

Ce sujet a été présenté au point 5 de l’ordre de jour. 



12. Mot de la présidente, de la directrice, des enseignants, et de la responsable du service de 
garde. 

 
Mot de la présidente 
 
Sylvie Lépine encourage les parents à prendre connaissance de l’article paru dans le 
journal, Le Devoir sur le fonctionnement du C.E. 
Sylvie Lépine souligne que les membres ont besoin de rafraîchissements. Tous les 
membres sont d’accord. Julie Lapointe, Suzanne Deschênes et Manon Lessard s’offrent 
pour faire l’achat des breuvages. Michelle Lavigne souligne que des tasses pour le café 
sont disponibles. 
 
Mot de la directrice 
 
Michelle Lavigne déclare que le carnaval St-Jean-Bosco aura lieu les 27 et 28 janvier 
prochains, au Parc St-Jean-Bosco. Des jeux et différentes activités seront organisés pour 
les élèves, qui passeront la moitié de la journée à l’extérieur et l’autre moitié, à l’intérieur 
où ils visionneront un film. Du chocolat chaud sera également servi. 
 
Michelle Lavigne indique également que l’inscription du préscolaire pour l’année 2005-
2006 aura lieu les 14-15-16 février prochains. 
 
Michelle Lavigne présente deux idées de campagne de financement  pour venir en aide 
aux victimes du tsunami en Asie. Elle suggère un dîner pizza et une cueillette de canettes 
dont le produit de vente sera entièrement remis aux victimes du tsunami. Les membres 
discutent et expriment leur opinion quant aux suggestions soumises. Les membres se 
mettent d’accord pour aller de l’avant avec la vente des canettes. Michelle Lavigne ajoute 
qu’elle fera des démarches pour qu’un membre de la Croix-Rouge ou de l’Unicef vienne 
s’adresser aux élèves. Michelle Lavigne devra consulter les gens impliqués concernant la 
vente des canettes et reviendra sur le sujet lors de la prochaine réunion. 
 
Mot des enseignants 
 
Dominique Charest souligne la dictée PGL. 
 
Mélanie Larose s’adresse aux membres et donne des détails sur le Club de lecture.  Sous 
la gouverne de Karina Lapointe et d’elle-même, Mélanie Larose souligne que les 
enseignants bénévoles et les stagiaires de l’école Sans Frontières auront l’aide d’élèves de 
sixième année afin d’augmenter le nombre d’élèves qui pourront bénéficier de ce 
programme. 
 
Mot de la responsable du service de garde 
 
Caroline Charron s’adresse aux membres et donne des renseignements sur les activités du 
service de garde. Elle donne des détails relativement à la journée pédagogique du 24 
janvier 2005 dont le thème sera le Far West. 
Caroline Charron discute également d’un projet d’écriture de cartes par les élèves pour des 
personnes âgées de la région. L’idée séduit également les membres. 
 
 



13. Varia 
 

13.1 Début des cours à l’école St-Jean-Bosco 
 
Sur proposition de Karim Benahra, Sylvie Lépine soulève la problématique du début des 
cours à l’école. Elle appuie la suggestion de Karim Benahra de commencer les cours plus 
tard le matin plutôt qu’à 7 h 55. 
 
Johanne Légaré,commissaire, donne des explications sur la rationalisation des coûts de 
transport, sur le fait que chaque autobus scolaire effectue trois circuits, qu’il faut tenir 
compte des élèves au préscolaire et que le service doit être partagé avec les gens 
d’Aylmer. Les membres discutent et expriment leur opinion. 
 
Sylvie Lépine soumet que Karim Benahra et elle-même prépareront une lettre sondage 
pour consulter les parents et les enseignants pour obtenir leur opinion quant à l’adoption 
d’une nouvelle plage horaire auprès du service de transport.  C.E. 04-05-19  Sur 
proposition de Suzanne Deschênes, appuyée par Julie Lapointe, la résolution est adoptée. 
 
13.2 Politique du silence durant l’heure du dîner au service de garde. 
 
Sylvie Lépine déclare qu’un parent questionne la pertinence de cet état de fait. Caroline 
Charron répond que cela ne concerne que les plus jeunes étudiants de maternelle et 
première année. Elle souligne que les dîneurs doivent se partager en deux groupes. Les 
plus jeunes élèves commencent leur repas à 11 h et doivent laisser leur place au second 
groupe composé des élèves plus âgés qui commencent leur repas à 11 h 40. Elle 
mentionne que les plus jeunes ont tendance à s’amuser plutôt que manger et pour 
accélérer le tout, ils demandent aux élèves de ne pas parler. 
 
13.3 Condition de la cour d’école 

 
Manon Lessard soumet qu’il manque de sable ou d’abrasifs autour de l’école, car la cour 
d’école est glissante. Les membres s’expriment à ce sujet. Michelle Lavigne transmettra le 
message au responsable de l’entretien extérieur de l’école. 
 
 

14. Date de la prochaine réunion 
 

Il est décidé que la prochaine rencontre se tiendra le 8 février 2005 à 19 h au même 
endroit. 

 
15. Levée de la séance 
 

L’Ordre du jour étant épuisé, la séance est levée par la présidente à 21h . 
 
____________________   ____________________ 
    Sylvie Lépine,     Michelle Lavigne   
    Présidente     Directrice, école St-Jean-Bosco 
 
____________________ 
 Lucie Allaire, secrétaire 



 
 


